

Presentes *contra la* violencia

Presentes contra la violencia

Un jardín, una escuela o un liceo es más que un lugar para aprender. Es donde se forjan amistades, se descubre el mundo, se dibuja el futuro y se aprende a vivir con otras y otros. Por eso, cuando la violencia irrumpe, no sólo hiere a quien la recibe: hiere la promesa completa de la educación.

Hoy, el país entero ya está en movimiento. No con discursos vacíos, sino con acciones concretas, con un plan serio y colectivo. Un esfuerzo que cruza educación, seguridad, salud mental y a toda la comunidad. **Talleres de bienestar, patrullajes en entornos escolares, prevención en salud e infancia y apoyo en convivencia para quienes enseñan y aprenden.** Porque cuidar nuestras escuelas, jardines y liceos es tarea de todas y todos.

La violencia no nace en las escuelas, pero las atraviesa. Por eso, enfrentarla no es solo tarea de equipos educativos: es una responsabilidad de toda la comunidad y de la sociedad en su conjunto.

La **Jornada Nacional “Presentes Contra la violencia”**, que es parte de la estrategia contra la violencia en la educación, será un momento para escucharse, reconocerse, comprometerse y activarse. Es una señal clara: **esto lo cambiamos juntos.** Esta jornada nos convoca a reflexionar y mirar de frente las distintas formas en que se expresa la violencia y decir con claridad: hasta aquí. Porque la violencia no puede naturalizarse ni invisibilizarse. **Los jardines, escuelas y liceos deben ser espacios seguros, de cuidado y desarrollo para todas y todos.**

Porque la violencia no se irá sola. Pero podemos detenerla si estamos presentes. Presentes en el aula, en la casa, en los patios, en las **conversaciones difíciles** y en los gestos cotidianos de cuidado. Presentes como directivos, docentes y asistentes de la educación que escuchan; como familias que acompañan, como estudiantes que se respetan, como un Estado que protege. **Porque cuando estamos presentes, con todas las voces, todas las formas de ser y todas las expresiones, lo que defendemos no es solo la educación, es la esperanza, es la dignidad y es el futuro.**

Por eso: todas y todos, presentes contra la violencia.